



Piden indagar uso de dinero para vacunas

Oposición va por solicitar a gobierno **detallar cómo empleó recursos de 109 fideicomisos extinguidos**

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Las bancadas del PAN y PRD en la Cámara de Diputados adelantaron que este miércoles presentarán un punto de acuerdo para pedir al gobierno federal explicaciones sobre la distribución del gasto de los recursos obtenidos mediante la extinción de 109 fideicomisos.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Jorge Romero, líder panista en San Lázaro, advirtió que la información dada a conocer por este rotativo “es la punta del iceberg”.

“Esto que se da a conocer es sólo un ejemplo de todo lo mal que están gastando el recurso, es la punta del iceberg, y por eso lo que formalmente vamos a pedir son explicaciones de por qué en su momento dijeron que todos esos recursos iban a ser para comprar vacunas, [de] los rubros donde cancelaron recursos”, indicó.

El albiazul sostuvo que es necesario fiscalizar, peso por peso, el gasto de los fideicomisos: “Una vez más esta 4T te dice una cosa y hace otra, una vez más demuestra que el dinero está para los caprichos de

este gobierno, no para lo que la gente necesita ni para lo que la gente pide”.

Por su parte, Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados del PRD, lamentó que sólo 9.4% de los 64 mil 524 millones de pesos obtenidos por la desaparición de 109 fideicomisos se hayan utilizado para la compra de vacunas contra el Covid-19, mientras que 44.8%, equivalente a 26 mil 342.4 millones, se haya destinado al Tren Maya. “Desde el PRD se rechazó en la pasada Legislatura y ahora confirmamos el mal uso de esos recursos”, indicó.

El lunes EL UNIVERSAL reportó que, del total de los recursos obtenidos por la desaparición de 109 fideicomisos, otros mil 495.7 millones se destinaron al ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, mientras que 852.6 millones se reasignaron al Tren Ligero de Guadalajara. Al respecto, el líder de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, lamentó que la mayor parte de ese dinero se haya usado “para destruir la selva” que para salvar vidas mediante la compra de vacunas.

“Ya no es de extrañar, pero yo insisto en que México debe tener una comisión de expertos que investigue la negligencia de los funcionarios, incluyendo al Presidente de la República, durante la pandemia, porque somos la nación con más muertes de personas inocentes en el mundo, y todo tiene que ver con malas acciones de este gobierno, entre ellas ocultar cifras, y por supuesto que hayan preferido destruir la selva que salvar vidas mediante la adquisición oportuna de vacunas para quienes más lo necesitaban”, acusó.

En defensa de la propuesta, la vicecoordinadora de Morena en San Lázaro, Aleida Alavez, quien estuvo presente en la votación y apoyó la extinción de los fideicomisos, aseguró que se trata de una acción que debía realizarse de manera urgente “porque había opacidad en el manejo de los recursos”.

La legisladora reconoció que más de 40% de los 64 mil 524 millones de pesos obtenidos en aquel entonces, se usaron en el Tren Maya, lo que, dijo, “va a ayudar mucho a la economía”. ●



El gobierno sólo utilizó 9.4% de los recursos de los fideicomisos en las vacunas y el resto para el Tren Maya, refirió la oposición.